



千塚小学校

学校だより



ふるさと

令和3年6月号

栃木市立千塚小学校
校長 渡邊 紀子

宮ねぎの妖精



宮ねぎ太郎



宮ねつ

新緑の美しい季節から、少しずつ梅雨や夏の季節への変化を感じさせる時期となりました。

今月5日には、多くの保護者の皆様に見守られ、運動会を開催することができました。今年度も感染症対策を講じながらの運動会となりましたが、皆様のこれまで以上の温かな応援のおかげで、子どもたちはもてる力を存分に発揮し、達成感を得ることができました。ありがとうございました。学校では、子どもたちが運動会の成功に自信をもち、次の活動でさらに大きく飛躍することができるよう、一人一人を支援し、指導して参ります。引き続きよろしくお願いたします。



さて、本校では、昨年度末に校内LANの整備のための工事や各教室に置かれるタブレット端末の充電保管庫（タブレット端末を入れておいて夜間に時間差で自動的に充電できる保管庫）が設置されました。これは、一昨年12月に文部科学省が打ち出した『GIGA(Global and Innovation Gateway for All) スクール構想』の実現に向けて、栃木市（栃木市教育委員会）が行ったものです。既にご存知の方も多いことと思いますが『GIGAスクール構想』とは、以下のような内容です。

【GIGAスクール構想】(文部科学省HP)

- ◆1人1台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備することで、特別な支援を必要とする子供を含め、多様な子供たち一人一人に個別最適化され、資質・能力が一層確実に育成できる教育ICT環境を実現する。
- ◆これまでの我が国の教育実践と最先端のICTのベストミックスを図り、教師・児童生徒の力を最大限に引き出す。



当初の予定では2023年度をメドにということでしたが、コロナによる臨時休業など緊急時も子どもたちの学びを保障できる環境を実現するため、前倒して1人1台の端末が整備されました。世界からみると圧倒的に遅れていた学校のICT環境が世界レベルに整備されました。

では、1人1台端末（全員が教科書を持つように、机の上にPCタブレットを持つ）の環境においては、どのような授業や学習が進められるのか、文部科学省のHP『“すぐにでも” “どの教科でも” “誰でも” 活かせる1人1台端末』を参考にまとめると、次のような内容となります。

- ◇先生は、子どもがイメージしやすいデジタル教材を提示でき、また、子ども一人一人の反応や考えを即時に把握しながら、双方向的に授業を進めることができます。
- ◇検索サイトを活用した調べ学習、文章作成ソフトやプレゼンソフトを利用したまとめや発表の学習が原則いつでもできるようになります。（これまではPC室を使える時間だけでした）
- ◇デジタル教材等の活用で学習進捗状況を可視化し、様々な子どもにきめ細やかな対応を行うことも可能となります。

1人1台端末によって、学習活動の効率化が進み、重点や弱点箇所時間にかけたメリハリある授業が進められること、そしてコロナ禍における新たな対話的学習のスタイルが確立されることが期待されます。また、遠隔学習の推進によって、他校や海外の子どもたちとの交流・議論・共同研究や他機関との連携も進んでいくのではないかと考えます。千塚小学校では、ICT機器を積極的に活用するとともに、情報収集や職員研修に努めております。



始業前



複数の教員による授業



6年生に教えてもらう下級生



授業の中で



放課後の職員研修



充電保管庫



探検バッグの活用

探検バッグを活用して、タブレットを子どもたちの近くに置き、すぐに使えるようにしています。



学校運営協議会

家庭や地域との連携・経営の柱②/6

5月11日（火）に第1回学校運営協議会が開催されました。

千塚小学校の学校運営協議会とは、①学校運営基本方針の承認②学校運営・教育活動への意見③学校関係者評価④保護者や地域の意見収集等を行う会議です。今年度は、8名の委員でスタートしました。

《会長》		様	《副会長》		様
《委員》		様	《委員》		様
《委員》		様	《委員》		様
《委員》		様	《委員》		様

地域でどのような子どもたちを育てるのか、何を実現していくのかという目標やビジョンを地域住民・保護者と共有し、地域と一体となって子どもたちを育む「地域とともにある学校」になるため取り組んでいきます。

この「千塚小学校だより」や「千塚小HP」を通して、ご家庭や地域の皆様に学校での子どもたちの様子や取組などの情報を発信してまいりますので、よろしくお願いいたします。

交通安全・防犯教室

安全の保証(危機管理)・経営の柱③/6



5月14日（金）、交通安全・防犯教室を行いました。

栃木警察署吹上駐在所 様
 栃木警察署スクールサポーター 様
 から、交通安全（自転車の乗り方・安全な歩行・交通標識等）



について、また、防犯（不審者を見つけたときの対応）について、スライドやクイズ形式で分かりやすく学ぶことができました。

人権の花 贈呈式

家庭や地域との連携・経営の柱②/6

5月25日（火）に栃木・真岡人権啓発活動ネットワーク協議会の主催で、「地域人権啓発活動活性化事業」の一つとして、栃木市人権擁護委員の皆様にお越しいただき「人権の花 贈呈式」を行いました。終了後、花の苗は、校舎南側の花壇に植えました。水やりなどの世話をし大切に育てていくことで、子どもたちに優しさと思いやりの心を育てていきたいと思っております。



環境美化委員会の児童と人権擁護委員の皆様



お礼の言葉



贈呈



花壇の様子

運動会

スローガン：
 仲間と共に はばたこう みんなの笑顔が 金メダル



選手宣誓



障害走(低)



徒競走(中)



障害走(高)



表現(低)



表現(中)



表現(高)



リレー(代表)

1年生 学校探検

先日、1年生が学校探検で校長室を訪れました。子どもたちにとってはめったに入ることのない場所なので、校長室に飾られている写真や掲示物を眺めたり、教室とは全く違う様子に戸惑ったりしながらも、興味深くいろいろな質問をしてきました。

「お仕事をされていて大変なことはありませんか？」等、面接のような質問もありました。続いて、「校長先生のお仕事って、何ですか？」と聞いてきました。「そうねえー。いろいろな人と会ってお話をしたり、電話をしたり、お手紙を書いたり、チェックしたり…」と答えた後「でも、一番大事なお仕事は、どうしたらみんなが安全に、楽しく学校に通えるかを考えることかな」と答えました。1年生は「ありがとうございました」と挨拶をして、元よく教室へ戻っていきました。

「校長先生のお仕事って、何ですか？」1年生が純粋に聞いてきた質問です。一瞬、答えに詰まった自分に恥ずかしさを覚えるとともに、改めて自分の役割を意識しました。子どもたちが安全に、楽しく学校に通えるように、**千塚小に通ってよかった**と思えるように、子どもたちの期待に応えられるよう頑張っていこうと、決意を新たにしました。



校長室の机は大きいね



千塚小・ホームページスマホサイト

